



► **Gerardo Díaz Ferrán** Expresidente de la patronal CEOE

La Comunidad de Madrid deberá pagarle un abogado de oficio al tener bloqueados sus bienes

El auditor de las cuentas de Gowex, en busca y captura

► El director financiero deberá reunir 50.000 euros para evitar el ingreso en prisión. Culpa al expresidente de imponer la emisión de facturas falsas

AGENCIAS

MADRID. El socio de la auditora M&A que certificó las cuentas de Gowex sin observar irregularidades, José Antonio Díaz Villanueva, está desde ayer en busca y captura por orden del juez Santiago Pedraz, que investiga el falseamiento de las cuentas del operador de redes wifi en los últimos diez años. Esta decisión llega después de que la Policía judicial fuese incapaz de contactar con el imputado en ninguno de sus dos domicilios, ni en los números de teléfono que están a su nombre para notificarle que este jueves debía presentarse en los juzgados.

En un caso que adquiere tintes rocambolescos, ayer también estaba citada a declarar la esposa del fundador y responsable de relaciones con los inversores internacionales, Florencia Maté Garabito. Su comparecencia quedó aplazada hasta el 28 de julio después de que su abogado presentase el miércoles un escrito en el que comunicaba que su cliente viajó a Costa Rica antes de conocer la citación, que fue comunicada el martes.

Para evitar que la pareja pueda liquidar sus bienes con el fin de simular una situación de insolvencia de cara a una previsible condena, Pedraz también ordenó ayer a las autoridades de Luxemburgo que procedan al embargo de la cuenta que el expresidente, Jenaro García, tiene a su nombre en el Banco Popular de Luxemburgo con unos tres millones de euros. El depósito saltó

Un alto cargo del PSOE, en el foco

Hacienda investiga si Juan Junquera, exsecretario de Estado de Telecomunicaciones con Zapatero, incumplió la ley de incompatibilidades al fichar en por Cash Devices, que controla el 27% de Gowex. La norma impide a cargos públicos trabajar durante dos años en una firma a la que hubiese otorgado subvenciones o contratos. Se da el caso de que en 2011 concedió 1,22 millones a Gowex.



Francisco Martínez. EFE

a la luz después de que el empresario declare la semana pasada haber comprometido todo su patrimonio para salvar la empresa. Pese a la desbandada de ayer,

el juez sí logró tomar declaración al director financiero y consejero, Francisco Martínez Marugán, que quedó en libertad condicional. Imputado por delitos de falseamiento de cuentas, de información económica y financiera y por uso de información relevante, tiene por delante 15 días para reunir 50.000 euros en metálico si quiere evitar el ingreso en prisión provisional. De dos semanas dispone García, al que el juez reclama 600.000 euros.

GARCÍA, EL RESPONSABLE. Siguiendo la línea marcada por el expresidente, Martínez descargó la responsabilidad en el primer ejecutivo de Gowex, del que destacó su «fuerte personalidad». Así, reconoció que la compañía falseaba las cuentas «por imposición» de García, al que atribuyó la creación de una red de empresas pantalla encabezadas por testaferreros con el único fin de emitir facturas falsas.

Tras revelar que las irregularidades comenzaron en tres compañías, aumentando de forma paulatina hasta alcanzar la veintena, el directivo aseguró que, pese a que quiso «salir» de Gowex, el expresidente le dijo «que ya no podía». Martínez estaba vinculado, además, a Panel Consulting y Line Informática Profesional, dos de los tres mayores clientes de la división de redes de Gowex. El administrador de estas sociedades era el también imputado Antonio Salmerón, llamado a declarar el lunes.

El 25% de las firmas cubriría su deuda con 10 años de beneficios

Una de cada cuatro empresas españolas necesitaría el beneficio de diez años para amortizar su deuda, casi el doble de la media europea, que se estima en 5,1 años. Así lo indica un estudio de la Fundación BBVA y el Ivie, que señala a constructoras e inmobiliarias como las más vulnerables, especialmente cuando los gastos financieros superan los ingresos netos.

Un banco trazará un plan en 15 días si falla en los test de estrés

Los bancos que no alcancen los objetivos mínimos de capital en los test de estrés cuyos resultados trascenderán en la segunda mitad de octubre dispondrán de dos semanas para enviar al Banco Central Europeo los planes que adoptarán para hacer frente a sus necesidades de capital. De las 128 entidades que participarán, 16 son españolas.

Eroski reestructura su deuda de 2.500 millones de euros

Eroski ha cerrado un acuerdo con sus 22 bancos acreedores para refinanciar su deuda, que ronda los 2.500 millones de euros, tras casi un año de negociaciones. La cadena de alimentación venderá activos por 300 millones antes de 2016, entre los cuales está algún centro comercial. El plan de pagos divide la deuda en dos tramos con vencimiento en 2019 y 2016.

El Frob cerrará hoy la venta de Catalunya Banc tras un rescate de 13.600 millones

AGENCIAS

BARCELONA. El Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (Frob) espera recibir hoy cuatro ofertas vinculantes por Catalunya Banc tras cerrar el miércoles la venta de su cartera de hipotecas al fondo norteamericano Blackstone. Esta última operación ascendió a 4.187 millones, de los que 3.615 serán desembolsados por el nuevo dueño, en tanto que el fondo dependiente del Ministerio de Economía pondrá otros 572 millones.

«Es una medida prudente para evitar el riesgo de liquidar la entidad por imposición de la UE», informó el Frob ante un banco al que se inyectaron 12.052 millones para evitar la quiebra y que recibió otros 1.000 para dar liquidez a los preferentistas a través del FCD. El Frob confía ahora en lograr el mayor precio posible por la entidad tras deshacerse de los activos problemáticos.

El acuerdo con Blackstone se materializa con la transferencia de los préstamos tóxicos a un fondo de titulación de activos, que se registrará en la CNMV. El fondo emitirá bonos de clase A (sénior), que suscribirá Blackstone, y los B, subordinados a los primeros y que suscribirá el Frob. Los sénior tendrán un rendimiento acordado, no garantizado, del 13% y, si hay una rentabilidad superior, se repartirá a partes iguales entre el comprador y el Frob.

Los residuos del vino ya tienen una segunda vida

► Cosméticos o productos alimentarios son los usos novedosos del bagazo que explotan empresas gallegas

A. V. (AGN)

SANTIAGO. La gestión tradicional de los residuos del vino supone una considerable carga económica para bodegas y viticultores, además de perjudicar el medio ambiente, por lo que se hacen necesarias soluciones que permitan la revalorización y transformación de los restos de poda, las lías y demás desechos de la producción del vino. De estos residuos es posible extraer productos aplicables en industrias tan dispares como la química o la alimentaria.

Con el objetivo de favorecer el intercambio de conocimientos e innovaciones entre empresas, bodegas y centros de investigación, nació en 2012 el proyecto Wine-tech. Se trata de una iniciativa liderada desde Galicia a través de la colaboración de La Fundación Empresa-Universidad Gallega (Feuga), el Instituto Galego de Calidade Alimentaria y la Consellería do Medio Rural, que promueve la innovación y desarrollo tecnológico en el sector vitivinícola en el suroeste europeo.



Marta Álvarez y José Manuel Salgado, ayer en Santiago. ARXINA (AGN)



Enmarcada en este proyecto, ayer tuvo lugar en Santiago una jornada divulgativa sobre alternativas para la valorización de residuos del sector, organizada por Feuga. El seminario contó con las aportaciones de empresas y centros

de investigación provenientes de distintas áreas de España, Francia y Portugal y supuso una puesta en común de ideas, abordando las necesidades de cada grupo. A lo largo de la mañana, científicos y empresarios expusie-

ron diversas técnicas de aprovechamiento de residuos del vino y explicaron como pueden resultar útiles para sectores como el cosmético, farmacéutico o alimentario. Marta Álvarez, socia promotora de I-Grape, señaló que el bagazo de uva blanca contiene propiedades «antibacterianas y antioxidantes» que se pueden aplicar para crear tratamientos contra el acné.

Por su parte, José Manuel Salgado, miembro de Biosystems, grupo de investigación de la Universidad do Minho, trató la revalorización de residuos enológicos mediante la producción biotecnológica de aditivos alimentarios y enzimas. Así, la jornada de ayer sirvió para divulgar, entre investigadores y profesionales del sector, distintas técnicas que sitúan a Galicia a la vanguardia en la gestión y transformación de los restos de la producción del vino.